
“冯湾村拆迁，没有采取降尘
措施，周围的人怎么生活？”昨日上
午，网友“YS 你不知道的事”发微
博投诉。

昨日上午，记者赶到了陇海西
路西三环交叉口西侧的东冯湾村
内，看到两台钩机停在一栋已被拆
除了一大部分的居民楼前。“拆除从
10 点左右开始，当钩机一块拆除房
屋柱子时，4 层的楼房轰然倒塌，烟
尘滚滚，行人纷纷躲避。”一名居民
说，影响了出行。

这栋楼的对面停了几辆汽车，
走上前去，车身上落满了灰尘。一

名居民表示：“旁边停了一台洒水
车，很快进行洒水作业，就这烟尘还
是很大，忍不住咳嗽。”居民们希望
在拆除建筑物时，能够采取一些扬
尘控制措施。
郑州报业集团全媒体记者 石闯 文/图

环卫工宋师傅反映，新修的江
山路某些路段拉沙大车增多，导致
路面污染严重。

昨日下午 3 点 40 分，记者从江
山路由南至北到武惠浮桥，在一条
小路交叉口发现周围近50米范围内
路面覆盖着一层黄土，路边有5个环
卫工人在打扫，路东还专门停了两
辆清扫车。下午 4 点 20 分，从此来
往的大车不断多了起来，记者看到
大多车是用防尘网简单地遮盖一
下，不是露头就是露尾，车跑起来有
遗撒。覆盖较严的，只占10%。

“到了晚上更多，拉沙车接连不
断。”环卫工孙师傅说，组里有 16 个
人负责清扫这个路段，“特别是早
上，几乎就看不到路面，全是黄土、
泥水，还有些水泥坑。几十米的地
方，16个人要近3个小时才能清扫干
净，天天如此。”

从此路过的司机李师傅说，刚通
车时，路面平整干净，近段时间路的
西半幅车跑起来已有些颠簸，应该是
超重的车给轧的。记者在武惠浮桥
南岸看到，从黄河北过来的大车不到
一分钟已经来回经过的有10辆。

古荥黄河桥村主任孟小七说：“浮
桥来往车辆对周边环境和群众的影响
问题媒体也报了很多次，但是一直还
是没有解决，我们也很无奈。”
郑州报业集团全媒体记者
刘怡辰 文/图

市民反映，位于文化路开元路
西侧的民安·北郡施工项目存在扬
尘问题。

昨日下午，记者来到民安·北郡
项目施工现场，工地大门并没有使用
规范标志牌注明在建工程名称及承
建单位。在施工现场内，四处凌乱地
堆放着建筑材料和配件，无覆盖的建
筑垃圾随处可见，一些角落的路面上
有大摊的污水无人处理。虽然整个
施工园区路面均已硬化，但路面上多
处存在淤泥，挖土机开过，身后带出
一条长长的泥巴轮胎印。一堆黄泥
从建成的大楼延伸到通道路面上，给
施工车辆进出做了“垫脚石”。

一辆水泥搅拌车正在作业，周围
也没有进行任何封闭降尘降噪措施。
工地一侧，一辆小货车正在掉头，掀起
的灰尘距离50米开外都清晰可见。工
地大门口一名工人正在清扫路面，没
有洒水降尘，扫把挥舞间灰尘漫天，记
者路过时不得不掩住口鼻。

记者在整个项目施工区域走了
一圈，没见到一台洒水车辆或洒水装
置，也没有任何绿化带，施工过程中
也没有任何喷淋装置进行降尘洒水
措施。当记者向办公室一名工作人
员询问负责人去向时，该工作人员态
度生硬地表示负责人有事外出，没有
联系方式。
郑州报业集团全媒体记者 张潇 文/图

按照我市建筑工地扬尘治理方案，施
工现场内的道路需要硬化。市扬尘办昨
日在新郑市港中旅河南力上旅游度假综
合体项目采用“活动路面”替代硬化，省钱
又环保。

记者在现场看到，施工现场硬化路面
采用“活动路面”进行铺设，用一块块可以
移动的砼硬化砖铺设而成，每一块砖上有
两个吊环，方便铺设和移除。施工场地平
整、坚实、整洁，无尘土飞扬，后期还可完整
移除，可多次循环施工。

项目经理李海东介绍，使用“活动路
面”的区域是后期需要绿化的部分。用活
动路面进行临时硬化，可以很好地保护下
面待绿化土壤，不需要破除路面，大大减少
了扬尘污染，同时使用成本还相对较低。

除了使用活动路面，该项目还准备建
立建筑垃圾回收利用系统，把建筑垃圾当
场变成砖块，用在墙体基构中。
郑州报业集团全媒体记者 冉小平
实习生 李丹妮 文/图

新郑市莲花路的新郑市第二人民医院
新址项目，因前期扬尘整治不达标，被市扬
尘办通报。市扬尘办工作人员昨日再次走
访，发现施工现场焕然一新，与之前情况有
天壤之别。

项目负责人李芳介绍，经媒体曝光后，
新郑市相关部门对扬尘防治工作进行了现
场指导。针对出现的问题，项目方完善措
施，迅速行动，认真整改，对媒体曝光的 5
项问题，分工落实到人，限期处理。

经过近 3 天时间的整改，目前该项目
的环境保护牌和扬尘标志牌设置已经到
位，已完成医院道路混凝土硬化、并道路两
旁路边堆土进行全覆盖，有条件的区域种
草栽树进行绿化。记者现场发现，保安变
身“保洁”，对进出现场施工的车辆进行冲
洗，现场喷淋工作也设置有专职人员，施工

现场各施工材料也进行规范清理，达到整
齐堆放，并使用了安全网覆盖。项目南、北
两院垃圾废料池已按照标准完成改造，并
安装防护网，进行全封闭。
郑州报业集团全媒体记者 冉小平
实习生 李丹妮 文/图

郑州人民广播电台
为展现我市大气污染防治成效、督促

后进单位及时整改、进一步发挥媒体助政
的作用，由中共郑州市委宣传部、郑州市大
气办主办、郑州人民广播电台承办的《广播
问政 对话蓝天》大型访谈节目将邀请各
县、市、区（管委会）及相关局委党政负责人
走进直播间，针对工地扬尘、道路遗撒、尾

气排放、工业排放等方面治理的效果和存
在的问题和市民交流沟通。
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■郑州报业集团百余名记者一线直击整治工作曝光污染行为

市民反映民安·北郡施工工地问题

覆盖少、无洒水、缺绿化

陇海西路西三环西侧冯湾村
旧楼拆除烟尘滚滚，行人纷纷躲避

江山路部分路段
拉沙大车增多，路面污染严重

河南力上旅游度假综合体项目
“活动路面”替代硬化路面
省钱又环保

新郑市二院新址项目
保安变身保洁，冲洗进出车辆

■媒体联动


